
百姓品酒大赛山东开先河
本报专访省轻工业协会会长、省白酒工业协会会长李伟鸣
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“我们两家联合主办的山
东首届百姓品酒大赛，现在
可是美名远扬。省领导多次
过问此事，要求把品酒大赛
办成省内轻工行业最具影响
力的活动；全国召开轻工行
业经济工作会议，要求山东单
独介绍百姓品酒大赛的组织情
况，全国轻工协会领导在大会
上多次表彰山东的创新，并建
议全国其他白酒生产大省学
习山东经验。”省轻工业协会
会长、省白酒工业协会会长
李伟鸣对记者说道。

“我们省的白酒产业这几年
正从低谷开始走向振兴，目前面
临的是如何搞好市场营销和品牌
建设的问题。我们搞了个三部曲，
第一部就是2009年，隆重中国芝
麻香型白酒发展论坛，使得芝麻
香这一高端品牌烙上了‘山东印’；
第二部就是2010年，举行了中国
低度浓香型白酒发展大会，使‘淡
雅浓香 中国风尚’的山东白酒在
全国的影响力、知名度得到切实提
高。如果前两部曲是高举高打的
话，那么第三部曲就是正在举行
的山东首届百姓品酒大赛，让鲁酒
有了走上百姓餐桌最好的平台。”

白酒大省正掀营销高潮

现在的鲁酒发展需要更深层

次的营销推广。”据李伟鸣介绍，
白酒这几年从低谷到现在开始振
兴，如何进行市场营销和品牌建
设是整个鲁酒面临的迫切问题。
为全面贯彻山东省轻工业调整振
兴规划和山东省白酒工业调整振
兴指导意见，进一步落实省委、省
政府关于“发展山东特色白酒知
名品牌，全面振兴山东白酒工业”
的指示精神，在省政府和中国轻
工业联合会以及中国酿酒工业协
会的大力支持下，省轻工协会和
白酒工业协会成功地举办了“中国
芝麻香型白酒发展论坛”，并隆重
推出了以景芝、扳倒井、趵突泉、泰
山生力源四家企业为代表的“中
国芝麻香型白酒领军企业”。

进入2010年，我省又重点开
展鲁酒量大面广的低度浓香型白
酒品牌和重点企业的宣传和市场
推介及系列市场开拓工作，召开
了“中国低度浓香型白酒发展大
会”，使“淡雅浓香中国风尚”的山
东白酒在全国的影响力、知名度
得到切实提高，促进整个鲁酒产
业的全面振兴与发展。“可以说山
东作为一个白酒大省正掀起一股
营销高潮，下一步就是让消费者
参与进来，对白酒市场潜力进行
深度挖掘。”

百姓品酒将深挖市场潜力

“今年是十二五的开局之年，

对整个白酒行业来说，如何开好
局起好步至关重要。” 李伟鸣告
诉记者，白酒行业的十二五规划
制定已经基本完成，其中扩大市
场营销和品牌建设是从省里到各
个酒企都普遍关注的问题。“从
之前我们搞芝麻香酒高峰论坛，
到中国低度浓香白酒发展大会，
前期相对高端的活动已经把我
们山东的高端品牌竖立起来。低
度浓香白酒需要量大，覆盖面
广，这样以来山东的两个特色就
做完了。接下来的品酒大赛将深
挖消费市场的潜力。我们把这个
活动做下来之后，就把前期鲁酒
的形象品质都深入落实到老百
姓中间去，让广大老百姓、消费
者了解鲁酒，了解鲁酒文化，这
样就更加把消费者市场进一步调
动了起来。

李伟鸣表示，省里对白酒行
业最新的指示要求就是要宣传鲁
酒如何面对市场，进行市场营销。
目前来看，前期几个活动已经产
生了有很大的影响力，不但在山
东市场一石激起千层浪，而且在
全国也具有轰动效应。这个从全
省著名白酒企业的产销情况上就
可见一斑。“从今年一月份来说，
八大著名企业带动了整体上销售
的大大提高，许多主管营销的副
总都被安排到车间生产一线，就
是为了监督生产保证供应。再者
一些供应白酒包装物的企业也忙
的不亦乐乎，这都反映出我们的
影响推广活动正发挥出巨大现实
效果。”

酒企宣传要进行理性引导

“酒企的宣传对整个企业的
品牌形象、美誉度都至关重要。我
的酒保证产品质量，并且正确引
导消费者。我的酒到了一个什么
程度，我就让老百姓知道什么样
的酒是好酒。别把自己的宣传与
实际脱钩，有所冲突，把老百姓
弄晕了。”针对当前一些酒企急
功近利、大张旗鼓的宣传行为，
李伟鸣表示，酒企要珍惜自己的
羽毛，对市场进行的营销宣传是
一个广泛的社会行为，目的是让
企业达到一个诚信的境界。而协
会的工作是加以规范引导，“咱
通过这么大的努力，开展这么多
的活动来让老百姓认识酒、科学
地饮酒，别通过自己的宣传把消
费者头脑搞乱了。要理性的宣传，
诚实的宣传。”

李伟鸣表示，从宣传效果看，
从省里厅里领导到社会上的酒
企、消费者对几次活动的反映普
遍不错。酒企也跟着策划旗帜
走，在营销方面投入的资金也在
不断提升。许多酒企已经脱离了
单纯靠广告来提高自己的知名
度的常规手法。“关键一点还是
要靠酒的质量。如果让老百姓感
觉自己的宣传过度了，是欺骗我
了就会起到反作用。秦池的教训
是很深刻惨痛的，应该记牢这件
事。现在应该理性处理这件事，让
老百姓感觉货真价实，老百姓说
好才是真的好。”


